

COLABORADORES

Marco Vinicio Fournier Facio

Máster en Psicología, Universidad de Costa Rica. 27 años de experiencia en investigación y docencia. Profesor Catedrático, Universidad de Costa Rica. Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas (1990-1995). Miembro del Consejo Universitario (1996-2000).

Florisabel Rodríguez Céspedes

Politóloga. Realizó estudios de maestría y doctorado en la Escuela de Estudios de Posgrado de la Universidad de la Ciudad de Nueva York. Directora General y fundadora de PROCESOS. Ha sido Ministra de Información del Gobierno de Costa Rica, profesora de la Universidad de Costa Rica. Posee amplia experiencia como investigadora y consultora en los temas de cultura política, opinión pública, conducta electoral y comunicación. Ha publicado numerosos artículos especializados.

Silvia Castro Méndez

Estudió filosofía en la Universidad de Costa Rica y arpa en el Programa Juvenil de la Orquesta Sinfónica Nacional. Obtuvo su M.A. en Historia y Filosofía de la Ciencia en la Universidad de Pittsburgh. Investigadora de PROCESOS, ha trabajado en varias universidades estatales y ha sido consultora en temas de transferencia tecnológica, comunicación. Ha publicado artí-

culos sobre cultura política y filosofía e historia de la ciencia, además de dos libros de poesía.

Fernando F. Sánchez C.

Politólogo, Universidad de Costa Rica; MAE, INCAE. Actualmente es candidato al Doctorado en Política en la Universidad de Oxford. Se ha desempeñado como investigador en el área de gobernabilidad en el Centro Latinoamericano para la Competitividad y el Desarrollo Sostenible (CLACDS) del INCAE. Es autor de varios libros y artículos académicos, además de articulista frecuente en el diario La Nación. Actualmente trabaja en la tesis doctoral sobre la erosión de las lealtades históricas hacia los partidos políticos, y el proceso de cambio en la dinámica electoral en Costa Rica.

Ana Lucía Gutiérrez Espeleta

Socióloga. Investigadora del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica desde 1988. Ha realizado trabajos sobre temas de adolescencia y juventud, prostitución femenina y masculina y prevención del VIH/SIDA, indicadores sociales, estructura social y ocupacional e institucionalidad del poder.

Carlos Cruz Meléndez

Sociólogo. Máster en el Programa Centroamericano de Ciencias Sociales de la Universidad

de Costa Rica. Candidato al doctorado en Sociología de la Universidad de Berlín. Área de especialización Sociología jurídica.

Johnny Madrigal Pana

Máster en Estadística, Universidad de Costa Rica. Profesor de cursos de grado de la Escuela de Estadística y de la Maestría en Estadística en el área de muestreo y encuestas. También imparte cursos de la práctica profesional.

Es consultor privado y ha realizado investigaciones y publicaciones en diversas áreas de Ciencias Sociales (salud reproductiva, SIDA, sexualidad, población, negocios y cultura política, entre otros). Actualmente tiene más de cuarenta publicaciones en libros, artículos científicos e informes de encuestas.

Óscar Hernández Rodríguez

Licenciaturas en Economía y Estadística de la Universidad de Costa Rica. Estudios de posgrado en universidades inglesas: M.Sc. de Estadística-Matemática (Universidad de Birmingham), M. Phil (London School of Economics, Universidad de Londres). Catedrático de la Escuela de Estadística, Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Costa Rica. Profesor desde 1971. Exdirector de la Escuela de Estadística y del Posgrado en Estadística. Actualmente concluye el Doctorado en Filosofía de la Universidad de Costa Rica.

Francisco Hidalgo Flor

Ecuatoriano. Sociólogo y Magister en Educación sobre Historia del Ecuador. Profesor en la Universidad Central y la Universidad Católica del Ecuador. Autor del libro: Alternativas al neoliberalismo y bloque popular, Tesis de maestría en: "Los levantamientos indígenas del Ecuador 1990-2001". Director de la Revista Espacios, colaborador de las revistas Utopía y Praxis Latinoamericana de Venezuela, Herramienta de Argentina, Alternatives Sud de Bélgica y del portal "Gramsci e o Brasil".

John W. Murphy

Norteamericano. Recibió su doctorado en la Universidad Estatal de Ohio (USA). En este momento es miembro del departamento de Sociología de la Universidad de Miami (USA). Sus áreas de interés son la teoría sociológica y la filosofía social.

Manuel J. Caro

Español. Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología por la Universidad de Granada (España), y Máster y Doctor en Sociología por la Universidad de Miami (USA). Actualmente es profesor asistente en Barry University (USA). Sus temas de interés incluyen: globalización, teoría sociológica y criminológica, género y estudios culturales. Actualmente, en colaboración con el Dr. Murphy estudian la documentación de una biografía social del Padre Molina. Acaban de publicar The World of Quantum Culture (Praeger), libro en el que se aplica la física cuántica al estudio de la vida social.

Julio Enrique Correa

Argentino. Médico, Universidad de Buenos Aires (1972). Amplia experiencia como investigador, docente y Psicoterapeuta en universidades e institutos. Coordinador y creador de las áreas: "Enfermedad grave y familia", "Creatividad y comunicación familiar" de la Soc. Argentina de Terapia Familiar, (1985-1993). Premios de la Asociación Argentina de Psiquiatría Infantil: (1987); de la Asoc. Argentina de Psiquiatras (1999 y 2001); de la Asoc. Argentina de Neurociencias (1997).

Patricia Vega Jiménez

Doctora en Historia, Licenciada en Ciencias de la Comunicación Colectiva, Máster en Historia, Universidad de Costa Rica. Catedrática. Directora, profesora e investigadora de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva de la misma Universidad. Autora de varios artículos y

libros sobre la historia de la comunicación social en Costa Rica y de los cambios en los patrones de consumo.

Dorde Cuvardic García

Doctor en Periodismo y Ciencias de la Comunicación. Máster en Literatura Española. Licenciado en Periodismo. Profesor de la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, de la Escuela de Estudios Generales y de la Maestría en Comunicación de la Universidad de Costa Rica. Ha publicado diversos artículos de comunicación y crítica literaria.

Jorge Rovira Mas

Doctor en Sociología por la Universidad Nacional Autónoma de México. Docente e investigador de la Universidad de Costa Rica en su Escuela de Antropología-Sociología y en el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS-UCR). Autor y editor de varios libros, ha publicado extensamente en revistas académicas especializadas en castellano, inglés y alemán. En 1988 le fue conferido el Premio Jorge Volio por su libro Costa Rica en los años ochenta y en 1994 el Premio de Historia Nacional Cleto González Víquez por su obra en colaboración La industria: su evolución histórica y su aporte a la sociedad costarricense.

Ilustración de portada: *Fotografías. Elecciones de Costa Rica en el 2002.*